
El Sur PÁGINA 4 | actualidad CONCEPCIÓN Miércoles 28 de agosto de 2024   

Comprometen nuevas medidas para protección del parque Nonguén 
La situación de seguridad del espacio fue uno de los temas abordados en una reunión entre el 
alcalde de Chiguayante y la subsecretaria de Agricultura. 

La estrategia 
permitirá sancionar a 
aquellos organismos 
que no saquen este 
cableado de la vía 
pública. Chiguayante 
y Hualpén también 
han implementado 
acciones. 

Por Francisca Pacheco Pérez. 
cronicaíodiarioelsurc 

1 riesgo para los transeún 
[ tes, ciclistas y vehículos 

que transitan por algunas 
calles del Gran Concepción im 
plicaelabandono de cables en de- 
suso sobre el tendidoeléctrico, so- 
bre todo aquellos que se encuen: 
tran dispuestos bajo los cuatro 
metros de altura permitidos. Se 
trata de una problemática quese 
vio agudizada por el incremento 
del teletrabajo durante la emer- 
gencia sanitaria de 2020, y que 
ahora volvió a poner el tema en 
la discusión nacional a raíz de las 
afectaciones que tuvieron los ten- 
didos eléctricos a raíz de los fuer- 
tesvientosqueseregistraronenel 
sistema frontal de juli. 

El director regional sur de la 
Compañía General de Electrici 
dad (CGE), Oscar Facusse, preci 
só que “la mayor parte de la ba 
sura aérea tiene que ver con tele 
fonía, cable ointernet que insta 
lan infraestructura en nuestros 
postes, y luego, siel cliente cam. 
bia de compañía o da de baja el 
servicio no los retiran como lo 
ordena la ley”. 

Pese a los esfuerzos que se han 
generado a nivel local, que impli 
can, por ejemplo, la constitución 
demesasde trabajo, lacreación de 
convenios con las compañías a 
cargo y laemisión deoficios, se ha 
constatado una escasa respuesta 
por parte de estas. Por ese motivo, 
y debido a que aún no se definen 
los reglamentos de la Ley Chao 
Cables (21.172), que fue promul 
gada en 2019, al menos en Con. 
cepción yase está diseñando una 
ordenanza que permitirá reforzar 
las sanciones en caso de incum- 
Plimiento, la cual debería entrar 
en vigorel próximoaño. 

LABORES MUNICIPALES 
Motivados por la nula respues 

ta que han recibido por parte de 
las compañías, la Municipalidad 
de Concepción está trabajando 

o UF 
podrían alcanzar las 

multas a las compañías 
que incumplan la 

normativa en Concepción. 

    

El parque nacional es parte de tres comunas.     
Asegurar losrecursos técnicos 

y profesionales asociados a la 
instalación de pórticos de acce- 
so y el resguardo del Parque Na 
cional Nonguén fue uno de los 
temas centrales abordados por 
el alcalde de Chiguayante y pre- 
sidente de la Asociación de Mu- 
nicipios del Territorio Nonguén, 
Antonio Rivas, en una reunión 
sostenida en Santiago con la 
subsecretaria de Agricultura, lg- 
hacia Fernández, 

Rivas detalló el trabajo que se 

está llevando a cabo junto a la 
Subsecretaria de Desarrollo Re 
gional para crear dos nuevos 
pórticos de acceso al parque, 
uno por Chiguayante y otro por 
Hualqui, así como la necesidad 
de asegurar los recursos para su 
conservación, así como de otros 
ecosistemas del país. 

Tras la reunión el alcalde de 
Chiguayante manifestó su con 
formidad, ya que "sin duda, hay 
un compromiso del Ministerio 
de poder proveer de estos guar 

dias, pero hay una cuestión pre- 
supuestaria que hay que regular. 
Nos vamos conformes en esa 
materia, como también respec- 
to de otros temas que para noso- 
tros son fundamentales”. 

Por su parte, la subsecretaria 
Fernández valoró esta reunión 
detrabajo envista a laconserva- 
ción del Parque Nacional Non- 
guén y otros ecosistemas. 

La “autoridad precisó que 
se trata de gestiones que “queda- 
mos de tramitar a través de 

La cantidad de cables en los postes es evidente y plantea un riesgo para los transeúntes y vehículos cuando, además, quedan colgando sin uso. 

Empresas de telecomunicaciones son las principales propietarias 

Municipios detallan planes 
para agilizar el retiro de cables 
en desuso desde la vía pública 
desde 2023 en la elaboración de 
unaordenanza “que essimilarala 
queseocupaen LaReina y que ha 
tenido efectividad para generar 
infracciones y el pago de multas 
por esta situación”, informó el 
subdirector de Construcciones 
del municipio, Cristian Olivares. 

Esta deberá ser evaluada por 
Concejo Municipal, y se proyecta 
su entrada en vigor el próximo 
año. “Nos vamos a tener que pre: 
parar e incorporar infraestructu 
a necesaria para armar un equi 
po que permita hacer la revisión 
y las denuncias correspondientes, 
entendiendo que todo lo que se 
tiene que corroborarestáen atu 
ra. El método, en principio, pasa 
por detectar de quién es el cable, 
que es la dificultad que se tiene 
para infraccionar. Desde ahí se 
puede generar un seguimiento 

  

para buscar un responsable, que 
es lo que pretendemos”, indicó. 

El alcalde de Chiguayante, An 
tonio Rivas, reconoce que en la 
comuna estassituación está vigen 
te sobre todo en los barrios más 
populares de la comuna. Contó 
que a fines de 2018 gestionaron 
un convenio con las entidades a 
cargo que involucró a 12 puntos 
críticos de la ciudad, “pero aun- 
queseestableció un plazo decua: 
tro meses no se llevó a cabo, en- 
toncesnohemostenidocómo ha- 
cer presión para que cumplan su 
palabra". Desde entoncesnose ha 
vuelto a abordar, debido a la poca 
preparación y recursos, agregó. 

Las mesas de trabajo son otro 
delos lineamientos quesehande- 
sarrollado. Es elcaso de Hualpén, 
cuya instancia de diálogose cons 
tituyóen 2022 “con participación 

El paso será utilizado con el nuevo puente Ferroviario en construcción 

Concluyen obras de excavación de túnel ferroviario en Chepe 
El término del proceso fue destacado como 
un hito del proyecto del nuevo viaducto, que 
en términos globales tiene un 55% de avance 
y estará en servicio a fines de 2025. 

Tras casi un año y medio dela 
bores,ayerse concretóel término 
dela excavación del nuevo túnel 
ferroviario Chepe, en Concep- 
ción, obra que tiene 320 metros 
deextensión y que darácontinui 
dad al segundo Puente Ferrovia 
riosobreel río Biobío, actualmen- 
te en construcción. 

El avance fue destacado como 
un hito dentro del proceso de ha- 
bilitación, porlo que participaron 
diversas autoridades y represen: 
tantes de las empresas a cargo de 
la ejecución del proyecto. 

Eric Martin, presidente de EFE, 

dijo que “estamos muy contentos. 
Primero agradecerallos trabajado 
res de ferrocarriles, a los trabaja- 
dores de la empresa cargo de las 
obras, que han estado trabajando 
todos en conjunto”. 
Agregó que “este es un gran o: 
to para la compañía y para el pa 

Ísy, por supuesto, también de los 
trabajadores. Esa es, yo creo que 
lo que se reflejaba hace unos ra 
tos conestos vítores de quelo he 
mos logrado. Seguiremos traba: 
jando arduamente, como lo he 
mos dicho, para llegar hacia fines 
del del último trimestre del próxi: 

E 

de todas las empresas de Teleco. 
municaciones, a quienes les in 
formamos acerca de cables corta 
dosquesean detectadoscomo ba- 
sura aérea”, indicarondel munici 
pio, a través de un comunicado. 
Asimismo, agregaron que “man 
tenemos un sistema de comuni 
cación directa por WhatsApp 
donde informamos situaciones, 
queson normalizadas”. 

EVENTUALES RIESGOS 
Eljefe comunal de Chiguayan- 

te explicó que este cableado “no 
está electrificado, pero en mu 
chos casos está colgando y han 
transitado vehículos por debajo 
de ellos, dañando el patrimonio 
de los conductores. También re- 
cordamos que más de algún ci 
clista padeció este problema”. 

Estetipo decfectosigualmente 

  

   
    

Autoridades y representantes participaron en el hito de la obra. 

En agosto, Subtel 

reingresó el reglamento 

de la Ley 21.172 a 

Contraloría, frente a la 

necesidad que tienen los 

municipios del país de 

regular esta temática. 

moaño para entregar esta obra al 
Gran Concepción” 

Este nuevo corredor subterrá- 
neo reemplazará al antiguo que 
cumple más de 135 años de anti 
gúedad. Respecto del proyecto 
global, suma un 55% de avance y 
en la ocasión se destacó la man. 
tención de los tiempos compro 
metidos para la puesta en servi 
cio, que será fines de 2025, 

La técnica utilizada en la exca- 
vación permitió minimizar im- 
pactosambientales y mantenerla 
operatividad del tráfico ferrovia- 
rio en el túnel existente, ubicado 
asolo 40 metros de distancia, ga- 
rantizando la seguridad estructu 
ral y la continuidad del proyecto 
enunentorno urbano comoeldel 
Cerro Chepe. 

Además, dentro del trabajo 

  

la Conaf y, también, a través 
de la conformación del nuevo 
Servicio de Áreas Silvestres 
Protegidas. 
Agregó que “en ese marco que: 

damos en tener una conversa 
ción con el subsecretario (de 
Medioambiente) Proaño, de ma 
nera tal de hablar en más pro- 
fundidad, ya nosolo en relación 
aeste parque, sino en general de 
los parques y protección de la 
biodiversidad en zonas urbanas 
y periurbanas”. 

  

se han constatadoen la capital re- 
gional. El subdirector de Cons: 
trucciones relató que “un caso 
puntual ocurre en Ejército con 
Tucapel, donde los de telefonía es- 
tán muy bajos, y hemostenidode- 
nuncias en otros lugares como 
Barrio Norte. Ahí además hay un 
actorimportante quees CGE, que 
debe exigir respetarla altura que 
corresponde en relación con la 
suportación de estas líneas”. 

En ese contexto, el director re- 
gionalsur dela CGEseñaló quela 
Compañía “es propietaria de los 
postes, y lascompañías de teleco- 
municaciones pagan un cierto 
monto porel apoyo desuscables, 
Este valor es regulado por ley y 
CGE no puede retirar los que es 
tánen desuso, debe hacerlo el pro- 
pietario de los mismos. En gene 
ral, y como lasinstalaciones eléc 
tricasrequieren de cuidado, espe 
ramos que las empresas coordi 
nen lostrabajos con nosotros, pa 
raasíevitaraccidenteso interrup- 
ciones de suministro no progra 
madas”. 

En tanto, desde la Subsecreta- 
Tía de Telecomunicaciones (Sub: 
tel) informaron porescritoqueal 
menos en la región no se regis 
tran mesas de trabajo, no obstan- 
te “se ha oficiado a las empresas 
para que realicen los trabajos de 
orden y retiro en diferentes pun: 
tos donde se ha solicitado”. 

  

Nuevo túnel Chepe 

Con la unión de ambos extremos 
se alcanza un porcentaje de avan- 
ce de un 949%, quedando trabajos 
de menor envergadura en el ban- 
co de la excavación. 

  

comprometido en el Estudio de 
Impacto Ambiental, EFESurcon- 
templótrabajosenel mirador del 
CerroChepe, en el que consideró 
desarrollar un mejoramiento pai 
sajístico del espacio público que 
es frecuentemente utilizado por 
la asociación indígena Trawún 
Huechelu en ceremonias o cele- 
braciones como el We Tripantu.
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